

何を軸に生きるか

岡山県立倉敷工業高等学校 資格検定指導室 資格検定NEWS



新型コロナウイルス感染の終息を地球上のあらゆる人々が待ち望んでいる。

その一方で、ニースメディアでは、新型コロナウイルス禍での「同調圧力」や「自粛警察」を引き起こす空気についての記事が目立つようになった。

多数意見に同調することで、自らの思考を停止させてはいないか。

自分の視点・自分の向かう方向

自転車や自動車の運転、更には言えば、歩行者の振る舞いさえ、「道路交通法」に定めがある。

また、人の営みは「道徳」や「憲法・法律・規則」など人がこれまでの経験や、過去の失敗を振り返って作ったルールに従うことが求められる。

工業製品のスペックはJISやISOなどの規格があり、学校には校則があり、学びの方向性は国の定めた学習指導要領がある。企業には経営方針や社会的責任（Corporate Social Responsibility: CSR）が設定させている。

これらのいわゆる「決まり」に従えば大きな失敗やミスを犯すことを防ぐことができる。社会生活をつつがなく送るためのツールでもある。

一方では、各自で、自分の頭で物事を捉え直すことがなくなり、思考停止を招く要因も、はらんでいるように思う。皆さんは自分の視点・自分の向かう方向をどう定めているか。